

攻めるオーナー経営者のための

NIKKEI Top LEADER

2019年2月号(海外版付)発行日:2月12日 1004年11月22日第3回定期刊行登録

2019
2
February



「2周目以降の経営者」
が強い 増える連続起業家

矢野博丈 大創産業会長

星野佳路 星野リゾート代表

執着の捨て方

特集

社員の心が 社長から離れるとき

信頼関係を崩す言葉と行動



Report

ビジネススクール化する
商業高校

幹部が挙げる転職の理由

- 何を言っても社長が耳を貸さない
- 社長が反対意見に対して、感情的になる
- 「負けたくない」「打ち負かしたい」などの私情で社長が意見を否定する
- 次々に事業を拡大し、本業がおろそかになっている
- 社長の意図が分からない
- 社長が自分の利益のために、会社や社員を利用している

右腕を離さないための3つの習慣

- 1 自分の決断や言動が「経営理念」に基づいているかを常に確認する
- 2 右腕に自分の意図が正しく伝わっているかを常に確認する
- 3 右腕の意見に対し、個人の感情で答えていないかを常に確認する

るかに常に目を配っています。何が何でも自分の言う通りにさせるということはしません。

組織マネジメントの手法として、「オーブンディングモデル」と「オープンモデル」の二つがあります。バインディングモデルは、例えて言えば自分の「お」に入ってきた以上、「あの手この手で村に押し込め、村のルールに従わせ、無理矢理でも仕事をさせること。

一方、オーブンモデルは、社員に「自分は会社のミッションや事業に共感し、仕事にやりかいを感じている。だからこの会社にいる」と感じさせる方法です。社員が仕事内容に納得し、能力を發揮できるのは後者です。

立派なミッションを掲げても、実際にかけ離れたりとをしている社員もいます。

私が経営者として大切にしているのは、会社の掲げるビジョンやミッションと、私自身が普段から

言っていることが合っているかどうか、いつも確認することです。経営判断をする場合だけではなく、社員との普段の会話においても、のことより、自分の利益のことしか考えていない」と感じるもの。社員は、社長のことをよく見ています。

言っていることが合っているかどうか、いつも確認することです。この点をはじめ、上に挙げた三つの習慣を実践すれば、社員やミッションが絵に描いた餅ではなくなり、社員も自ら社長やミッションに沿った思考や行動をするようになります。右腕が離れるところを防げるはずです。

社長が何かを決断する際、内心では反対している社員や幹部もいるでしょう。そんなときでも、自分の意図をきちんと伝え、感情的にならないいか自己チェックしていれば、皆理解してくれるはずです。

日頃から、会社が何を目指し、そのため自分は何を考え、何をしているのかを社員に伝えていれば、社員の気持ちが会社から離れることはないでしょう。「伝えているつもり」では駄目で、常に確認すること」が大切なのです。

井上和幸 経営者JP 社長 に聞く

なぜ、信頼する幹部は離れていったのか

幹部社員が転職を考えるとき、理由のほとんどは社長との関係だ。大事な右腕を失わないために、社長はどんなことを心がければいいのか。エグゼクティブ向けの転職支援を手がけている井上和幸社長に聞いた。



いのうえ・かずゆき
1969年早稻田大学政治経済学部卒業後、リクルート入社。人材コンサルティング会社、リクルートエグゼクティブスクール、リクルートエグゼクティブエンジニアリングなどを経て、2010年に経営者JPを設立。経営者の人材・組織候時顧問などを務める

幹部社員が転職を考える理由は何でしょうか。

井上 転職理由の8割は「社長との折り合いが悪くなつた」というものです。その原因には、三つの傾向があります。

一つ目は、社長からの要求に対してストレスや不満を感じていること。社長に認められない、意見を開いてもらえないという不満を持っている人は多いです。

二つ目は、ほかの幹部社員や若手社員がどんどん辞めてしまい、会社の将来が不安で転職を考えているといったもの。

三つ目は、今の仕事に停滞感やマンネリ感を持ち、もととダイナミックなことをやりたいと考えている場所です。

ほかにも、左ページに掲げたようなさまざまな理由があります。

飲みに行くのは後にする
——幹部社員が踏みどまるケイエスはあるのでしょうか。

井上 あります。「社長は誰も分かっていない」と不満を語る幹部社員が非常に多いのですが、きちんと社長と話したのかと問うと、「り聞かれてもらえない」と答えます。

私のアドバイスを聞いた後、「自分が意見を社長に直接伝えないとダメだ」と思って話をしたら分かってくれた」と、転職を思っている社員は大勢いました。

——もし、社長が幹部社員に「辞めたい」と言わされたらどう対応しますか。

井上 その場でいきなり「とにかく一人だけで飲みに行こう」と説ううございませんが、それはこうした話が「していい」と思えます。

自分の意見を社長に直接伝えないとダメだ」と思って話をしたら分かってくれた」と、転職を思っている社員は大勢いました。

——もし、社長が幹部社員に「辞めたい」と言わされたらどう対応しますか。

井上 あるいは、社長と一緒に話をしてください。自分の悪い意見を伝えたい場合は、別の機会をつくります。

あるいは、社長と一緒に話して、第三者を交えて話し合う場を設けるのも一つの方法です。その際に声をかけるのは、直接利害関係のない社員や顧問などがないでしょう。

その場でいきなり「とにかく一人だけで飲みに行こう」と説ううございませんが、それはこうした話が「していい」と思えます。

まずは相手の気持ちを受け止め、話を聞くだけにしてください。自分が悪い意見を伝えたい場合は、多い。そんなとき、冷静に受け止めることはなかなか難しいかもしれません。

しかし、こぶしを擎げ下ろせなくなったり、感情的になって言いつぶつてしまったりしては取り返しがつかません。

まずは相手の気持ちを受け止め、話を聞くだけにしてください。自分が悪い意見を伝えたい場合は、多い。そんなとき、冷静に受け止めることはなかなか難しいかもしれません。

べきでしょうか。
井上 一番大切なのは、冷静に話を聞くことです。

「静めたい」という話は突然のことが多い。そんなとき、冷静に受け止めるとはなかなか難しいかもしれません。

まずは相手の気持ちを受け止め、話を聞くだけにしてください。

自分の悪い意見を伝えたい場合は、多い。そんなとき、冷静に受け止めるることはなかなか難しいかもしれません。

まずは相手の気持ちを受け止め、話を聞くだけにしてください。

自分の悪い意見を伝えたい場合は、多い。そんなとき、冷静に受け止めるとはなかなか難しいかもしれません。

まずは相手の気持ちを受け止め、話を聞くだけにしてください。

自分の悪い意見を伝えたい場合は、多い。そんなとき、冷静に受け止めるとはなかなか難しいかもしれません。